

La feuille de chou vert



N°44/AVRIL 2019

Le 26 mai, on vote pour l'Europe, la Belgique et la Wallonie.

Soutenez les candidats·e-s ECOLO qui incarnent un projet cohérent à tous ces niveaux de décision.

Un projet d'avenir pour une meilleure vie pour tout·e-s et la préservation de la planète et la survie de l'humanité !

Ce 26 mai 2019, votez ECOLO pour être au coeur du changement

Le projet politique d'ECOLO, c'est un projet de société enthousiasmant, plus vert, plus juste, plus solidaire, qui bénéficiera à toutes et tous. Il prend à bras le corps l'enjeu climatique et la protection de la biodiversité de notre planète et de ses habitants. Tout simplement parce que c'est la spécialité d'ECOLO !

ECOLO est au coeur du changement

C'est lui qui nous permettra de **respirer mieux**, dans ce Brabant wallon encore agréable, mais qui étouffe petit à petit dans les bouchons; nous souhaitons investir massivement (7 milliards) dans les transports en commun et développer plus d'infrastructures pour piétons et cyclistes. Le changement que nous voulons, c'est aussi celui qui nous encouragera à **consommer moins mais mieux**, à revenir vers des produits locaux, bio et respectueux des producteurs, notamment en abaissant la TVA sur les productions locales. Et celles-ci existent à Chastre et à proximité.

Ce changement entend redonner une place aux citoyens en recréant des espaces de démocratie participative et en cultivant l'éthique en politique. Une société qui concilie davantage travail et projets privés en **réduisant le temps de travail**, et permet aux aînés qui veulent lever le pied de transmettre leur expérience en donnant une place aux jeunes.

Après une vague verte qui a porté ECOLO dans la majorité à Chastre, c'est dans le Brabant wallon que nous voulons poursuivre : pour une Wallonie, une Belgique et une Europe plus vertes !

Vous connaissez déjà Simon Moutquin, Chastrois pendant ... 22 ans : il est **tête de liste à la Chambre**. Sur cette liste figure aussi une candidate "Erasmus" : Julie Vanstallen, conseillère communale Groen à Hoeilaart en Brabant flamand. C'est aussi cela la Belgique du futur : un pays qui s'unit pour répondre aux enjeux cruciaux !

Hélène Ryckmans
Députée, 1ère à la Région



Julie Vanstallen
5ème sur la liste à la Chambre.
Conseillère communale Groen à Hoeilaart



© F.Debras

ET A CHASTRE

ECOLO EN MAJORITE, QUELLES AVANCEES ?

Après les élections d'octobre 2018, aux scores très serrés. Chastre 20+ et Ecolo ont dû trouver leurs marques et renforcer la cohérence de la majorité, tout en conservant leurs identités respectives. Prendre le pouls au niveau de l'administration, réformer le mode de communication pour le rendre plus fluide tant en interne que vers l'électeur, le chantier est sérieux et très transversal. Il nécessite impérativement un bon esprit d'équipe.

Il a fallu aussi prendre connaissance en profondeur des décisions prises sous la législature précédente et poursuivre le travail entamé par la précédente majorité. Les deux partis proposent plus de **participation citoyenne**, c'est ainsi que les conseils consultatifs pour assurer la participation sont en pleine installation.

Les chantiers

Mobilité : les 3 communes couvertes par la ligne 205 (le proxibus de Chastre, Mont-Saint-Guibert et Ottignies-Louvain-La-Neuve) négocient avec les TEC pour qu'ils contribuent davantage au maintien de cette ligne, actuellement encore trop peu employée par les voyageurs. Notre échevin, Thierry Henkart, examine les appels à projets pour décrocher des subsides qui promeuvent la mobilité douce. Ecolo et son partenaire relancent la dynamique du Plan Communal de Développement Rural, dans lequel des thèmes chers à Ecolo sont remis à l'honneur.

Enseignement : notre échevine, Christine Brison a pris l'initiative d'aller vers chaque direction d'école, tous réseaux confondus, afin de rassembler les besoins, les souhaits de chacun·e. La perspective à moyen terme est que chaque école puisse développer ses spécificités et diversifier ses compétences pour répondre aux besoins différents des enfants et qu'elles agissent en synergie. Des démarches similaires sont entreprises en matière d'accueil temps libre et d'extra-scolaire. L'organisation des plaines de vacances se poursuit selon 3 critères : qualité d'encadrement, coût abordable pour les familles et intervention communale raisonnable. Christine Brison a rencontré des milieux d'accueil pour la petite enfance (La Farandole, les P'tits Mousses, La Passerelle et les 2 co-accueils). En collaboration avec l'administration, elle organise le recrutement d'une ou plusieurs personnes pour le poste d'éducateur de rue.

AUTRES DOSSIERS EN COURS ET AU CPAS

Patrimoine : une demande de subside a été introduite pour effectuer un inventaire du petit patrimoine ainsi que des arbres remarquables.

Cours d'eau : une mise à jour de l'inventaire des points noirs de la commune sur ses cours d'eau est relancée, ainsi que la gestion des inondations et coulées de boue, ceci dans le cadre du Contrat de rivière.

Déchets : décision de tendre vers la suppression des plastiques à usage unique au sein de l'administration, participation de l'administration à BeWapp, suppression des nasses à canettes.

Une visite des **cimetières** a été effectuée, afin de prendre conscience des problématiques, de prioriser les actions à mener en vue de mettre enfin la commune en conformité avec la législation en la matière.

ET AU CPAS

Si la commune possède 4 logements, ils étaient occupés quand l'incendie a fait rage le 15 janvier dernier au centre de Chastre. Les trois familles touchées par cet événement accidentel ont dû, dans l'urgence, trouver à se loger. Le CPAS a pris sa part dans cette recherche. La nécessité de disposer d'un logement accessible en permanence s'est imposée comme une évidence. Avec l'échevin en charge du logement, les mesures ont été prises et approuvées par le Collège. La commune de Chastre dispose à présent d'un logement d'urgence digne de ce nom.

Oui, Ecolo s'inscrit plus que jamais au coeur du changement.



Photo : Jean Philippe Dhruus Galbreath PHOTO ECOLO

LES CHOUX

CHOU VERT aux nouveaux propriétaires des cures vendues sous la dernière législature pour boucher les trous du budget. Ils les restaurent avec amour et respect, pour les rendre à nouveau dignes de figurer à notre patrimoine local.

ET VERT CHOU à la communauté "Chastre commune hospitalière" qui soutient et aide les services sociaux à s'occuper des personnes réfugiées qui vivent sur notre territoire, doivent trouver un logement, déménager leurs affaires, s'y retrouver dans le dédale administratif belge et apprendre le français.

CHOU BLANC à notre majorité qui veut engager Chastre dans la voie du changement, mais qui est souvent obligée de tenir d'abord les engagements, parfois imbuables, pris par la majorité précédente. Dommage que certaines décisions, parfois coûteuses, prises en fin de législature ne puissent pas être revues par le nouveau Collège...

CHOU ROUGE aux personnes qui ont laissé tous leurs déchets par terre, lors du Grand feu du 22 mars dernier. Pourquoi les services techniques communaux doivent-ils ramasser les "crasses" des autres après chaque événement festif ? Il y avait bien des poubelles à disposition, pourtant.

CHOU ROUGE à INFRABEL qui a mis un soin particulier à ratiboiser comme jamais, le long des lignes de chemins de fer. Quel zèle subit et massacreur!

NOTRE PROGRAMME



PHOTO ECOLO

Pour une commune verte et innovante

ECOLO propose de diminuer la TVA à 6% sur les investissements dans les économies d'énergie, par exemple dans l'isolation du bâti. L'énergie solaire disponible est 7000 fois plus importante que la demande : il est urgent d'identifier les surfaces publiques bien orientées sur Chastre et de les équiper de panneaux solaires durant cette législature. En bonne entente avec les agriculteurs, et de manière progressive, nous voulons réduire à zéro l'usage des pesticides, en priorité ceux qui contiennent des perturbateurs endocriniens. Avec Ecolo au pouvoir, la réforme de la PAC assurera la transition vers l'agroécologie, pour notre santé et pour l'amélioration des conditions de vie dans l'agriculture.



PHOTO ECOLO

Chastre juste et solidaire

ECOLO appliquera une fiscalité similaire et progressive sur les revenus du travail et les revenus mobiliers, et rendra les choix écologiques moins chers : principe du pollueur-payeur, suppressions des subsides dommageables, fiscalité plus basse sur les services et produits écologiques. ECOLO réaménagera les écoles à réduire le stress et améliorer le bien-être : bruit, sanitaires, qualité de l'air et des repas, ... ECOLO agira au niveau européen pour que l'accueil des demandeurs d'asile soit juste et équitable et pour décriminaliser la migration de personnes qui fuient guerres et persécutions. ECOLO aidera les personnes à faire face aux factures d'énergie (tarif social basé sur le revenu, service minimum).



PHOTO ECOLO

Chastre vivier d'emploi local

ECOLO créera des emplois "verts" dans le cadre d'alliances emploi-environnement (isolation et énergies renouvelables), dans les coopératives et les projets de transition, l'agriculture biologique, notamment en renforçant les circuits courts pour l'alimentation (écoles, maison de repos, crèches). Nous réformerons l'AFSCA et distinguerons les procédures de contrôle des activités artisanales de celles de l'industrie. Nous nous efforcerons de faire de Chastre un "territoire zéro chômage de longue durée" et d'instaurer la semaine de 4 jours sur base volontaire. Nous proposons un revenu minimum décent obligatoire pour chacun.e contre le dumping social.



LES CHASTROTTEES 2019 : A VOS REALISATIONS !

Pourquoi boudier son plaisir ? Les Chastrottes reviennent pour une 12^{ème} édition. **Inscrivez-vous** au plus tard le lundi 10 juin par téléphone (081/613458) ou par mail (ecolo.chastre@gmail.com). Vous n'avez plus qu'à laisser parler votre créativité et placer votre oeuvre **dans la rue** pour la même date.

N'hésitez pas à aller jeter un coup d'oeil sur le site Chastrotte-2019.blogspot.be pour vous inspirer des éditions précédentes.

Thème: le réchauffement climatique

Nous nous retrouverons tous ensemble le 22 juin dès 18h pour **l'apéro, le vote et la proclamation des résultats et une soirée "auberge espagnole"** au 59, rue de Corsal à Cortil-Noirmont.

RETROUVEZ-NOUS SUR

facebook.com/ecolochastre
twitter.com/EcoloChastre

Retrouvez l'actualité d'Ecolo Chastre sur notre site
chastre.ecolo.be
www.ecolo.be

A vos agendas

TRANSITION : TROP CHER ?

Conférences-Débats le 14 mai 2019

Plusieurs locales Ecolo de la région organisent un événement **à ne pas manquer** le 14 mai au Conference Center de l'Axis Parc de Mont-St-Guibert (Rue Fond Cattelain, 2).

Les transitions environnementales et énergétiques sont-elles un frein ou une opportunité économique ?

A 18h : Causerie avec des entrepreneurs et dirigeants d'entreprises sur la question.
A 20h : Présentation des 3 têtes de listes Ecolo pour le Brabant Wallon. Vous pourrez poser vos questions et échanger avec **Hélène Ryckmans** (Région), **Simon Moutquin** (Fédéral) et **Philippe Lamberts** (Europe).

N'hésitez pas à nous rejoindre pour débattre autour de ces enjeux cruciaux. Pour plus d'information : <https://www.facebook.com/ECOLOchastre>.

Une organisation des locales Ecolo de Chastre, Villers-La-Ville, Mont-St-Guibert, Walhain et Ottignies-LLN.

La feuille de chou vert

ECOLO CHASTRE

A.L. Le Cardinal, Q. Degroote, J. Paillet
info@chastre.ecolo.be

NOS ÉLUS ECOLO

AU COLLÈGE COMMUNAL ET AU CPAS

Thierry Henkart
(thierry.henkart@chastre.be)
Christine Brison
(christine.brison@chastre.be)

Jacqueline Colot
(jacqueline.colot@cpas-chastre.be)
Floride Kayabaga
(floride.kayabaga@cpas-chastre.be)
Jean-Baptiste Ducrotois
(Jeanbaptiste.ducrotois@cpas-chastre.be)

ecolo Chastre